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新年のごあいさつ

明けましておめでとうございます。

皆様におかれましても健やかな新春をお迎えのことと存じます。

自治会行事に追われながらも早いもので現三役は三年目を迎え、役

員一同並びに皆様のご理解とご協力により、年間行事も無事終える

ことができました。昨年は西宮北有料道路の協議を数回重ね、よう

やく無料化に向けた準備も整い、本年はいよいよ無料化になるもの

（投稿 与志朗）

船坂には、正月４日に善照寺へ薪を一束二握り、戦後から？はお金で５００円を奉納する行

事があった。この行事もなくなって数年になる。地方によっては"ふなご"と呼ぶ地域もある

が、一般には"ほなが（穂長）"と呼ばれていると広辞苑には載っている。正月、初山入りを

した際、今年も宜しくと山の神にお願いをして薪を採取する。その際、普通の薪より長く切

る（それで"穂長"）。この薪は５月田植えの際の飯を炊く薪として使用される。

船坂では、先祖を祀る菩提寺（善照寺）の先祖供養の灯明代として、その一部を奉納するよ

うになったのではないか。別に"ふなご"は"舟護"、舟坂の過去・現世・未来を護っていただ

く灯明代としての意味もあったのではないかと推察したい。

（船坂自治会長 中田 隆）

"ふなご"とは？

さて、新年に向けて自治会といたしましては、これまでの三大行事をより発展・充実させるよう、ま

た、自治会活動の一環である「まちづくり」活動をより進行させるべく、今後はこの「まちづくり」

事業も強化し、皆様とともに「船坂地区の発展と活性化」に推進していきたいと思います。本年も船

坂が「安全・安心なまち」であるとともに「活気あふれる船坂」に向けた活動を推進したいと考えて

おります。どうか、今後ともこれまで同様、皆様のご理解とご協力をお願いし、住民一丸となって

「安全・安心なまち」「活気あふれる船坂」に邁進していきたいと思います。

と思われます。 また、三大行事のうち最大の「山王神社秋祭り」が台風に見舞われ、急きょ船坂公

会堂大広間で強行するという前例のない運びとなったにも関わらず、大勢の方々に参拝していただき、

役員一同感謝いたしております。



そば打ち体験

ク」と言われる誰でも失敗せずに出来る打ち方だそうで、そば粉に高いところから卵水を落として３分待ってか

ら混ぜはじめます。通常だと３０分程度掛かるところが１０分程度で出来上がるそうです。実演を交えた説明は

約１時間程度行われましたが参加者の方々はみなさん真剣に聞かれていました。小さいお子さんも椅子の上に

乗って実演を真剣な眼差しで見ていました。そしていよいよ自分達が打つ番になり、それぞれのテーブルに分か

れて「Ｇショック」に挑戦です！小さな子供達も小さな手をそば粉だらけにしながら大人に混ざってがんばって

いました。子供と若いお父さんとの家族、子供からおばあちゃんまでの三世代家族、年配のご夫婦、それぞれの

家族のそばの味が出来上がっていました！

12月９日（土）10時から「船坂そば農園体験」での最後のイベント、

「そば打ち体験」が船坂里山学校のランチルームで行われました。8月13

日に種まきに参加された方々のうち最後の４組の家族で、子供２名と大人

８名の合計10名の方々が参加されました。最初に船坂そば部会長の中田

古民家族 活動中！vol.13
こんにちは！古民家族です。古民家族では11月から小麦

を育てています。このプロジェクトは、茅葺職人さんか

新成人、おめでとうございます♪

（編集委員：中尾 尚美)

平成３０年。船坂で成人を迎えるのは中西成美さんお一人です（船坂新聞調べ）。

その中西成美さんからお言葉をいただきました。ありがとうございます<(_ _)>

「今年、成人式を迎えます。私が、船坂小学校を卒業して約8年経ちます。すごくあっという間に20歳という節

目の歳を迎えることになりました。私は2月生まれなのでもう少し先です(*´∀｀)。

今は、幼稚園教諭を目指し大学で日々努力しています。これから先、実習なので忙しくなりますが一生懸命取り

組んでいきたいと思います(*ˊ˘ˋ*)｡♪:*°」

も分からないことだらけですが学びながら育て、また来年、再来年と続けて行けたら

と考えています。12/17(日)は古民家族の活動日で、竹狩りと餅つきを行いました。よ

い天気の中、立派な竹を狩ることが出来ました。餅つきは、フルーツや餡子、エビな

ど様々な具が集まり、色々な餅をみんなで美味しく食べることが出来ました。次回の

活動は1/6(土)です。茅葺職人さん管理の淀川の茅場にて茅刈りをさせていただく予定

です！ メール kominkazoku@gmail.com

さんがお話をされ、その後そば部会の大崎さんがそばの打ち方をとても丁寧に実演を交え

て説明されました。 実演されたそばの打ち方は奈良の方に教えてもらわれた「Ｇショッ

（編集長：中西 学)

ら元々は小麦の藁を屋根に使っていたというお話を聞いたところから始まりました。環境と暮

らしを循環させる、農家さんが作物を育ててその茅で屋根を葺くという昔の生活を取り戻す取

り組みです。船坂でのBake&Restoreという、ワークショップに参加させてもらい、そこで得た

ことを生かし、古民家族の活動の一環として小麦を育てようと、今年の春から準備を進めてき

ました。作業は阪上家の裏、雑草の生い茂る場所を畑にすることから始まりました。11月によ

うやく種まきが出来、12月には小さな芽が出て、ゆっくりですが成長しています。まだまだ何

（古民家族)



船坂住民数珠つなぎ

―結婚したら転職は難しいですよね（笑）。趣味は何かお持ちですか？
塩）大阪時代、たまの休日は知り合った山仲間たちと、近畿の山や北アルプス等々に登った
りしていました。あと、子供が高校で自転車競技部に入っていた影響で自分も自転車に乗り
始めました。広島や関東方面の大会の時は、運転手で都度、会場に連れて行ったりしたので、
自転車に関わる時間が自然と多くなった結果です（笑）。

（インタビュアー：中西 学）

―社交ダンスもされているとお聞きしました。
塩）最初に始めたのは妻だったんですが、私のほうがハマってしまいました。「人」、は
リズムに乗ること、踊ることは誰もが持つ特性ですからネ・・・（苦笑）。ダンスと聞く
と戦後一時期流行したイメージが浮かびがちですが、今は風俗営業法からも除外されてい
るし、学校では「スポーツ」としてダンスの授業があるぐらいです。社交ダンスはルンバ
等のラテン系と、ワルツ等のスタンダード系の２つがあります。文字にすると難しそうで
すけど、音楽のリズムにあわせて身体を動かす楽しい「スポーツ」と考えればなじみやす
いかもしれません。ダンスの指導資格を持っていて、今も芦屋や三田でダンスレッスンを
しています。

―どんな仕事をされたんですか？
塩）工場の工員や夜のアルバイトも含め様々な仕事をしました。団塊の世代で好景気でした
けど、何しろ食べていかないといけないので大阪に住んでも遊ぶ暇は全然なかったですね
（苦笑）。２５歳の時に西宮市の職員募集で採用され、４月から土木技術職の仕事につき、
生活も安定していけそうだということで１１月に結婚、その後は仕事をいっさい変わってい
ません（笑）。

―船坂でも里山学校を使って活動されているとか？
塩）週に１回、木曜日の１０～１２時に教室を借りて「船坂ドドンパ」との名前で社交ダン
スのレッスンをしています。デイサービス利用はまだ早い！ という方に、楽しく緩やかな
健康スポーツとして和気あいあいと楽しんでもらいたいです。社交ダンスと聞くと「正装し
ないといけない」とのイメージで身構えがちですが、正装なんていりません。普段着・普段
靴で老若男女、今からでもはじめられるので、興味のある人はまずはレッスン見学していた
だきたいですね。

新年最初の数珠つなぎは１０隣保の塩貝朝夫さんのご登場。
船坂はパワフルな人が多いのですが、塩貝さんもそのお一人
であることが判明、数珠つなぎも元気をいただいて新年早々
縁起の良いスタートになりました(^_^)

―船坂での生活はいつ頃から？
塩）昭和５７年に引っ越してきたからもう約３５年になります。生まれ育ちは京都の綾部市
で、親戚がしていた西陣の染物屋にお世話になりました。３年ほど勤めましたが他の仕事を
したいと思って、大阪に住む姉のもとに移り、いろいろな仕事につきました。



卒業おめでとう♪

明けましておめでとうございます。個人的に昨年は大変

な一年だったので、今年はいい一年になればいいなと思

います。皆様にとっても、幸せ溢れる一年となりますよ

うに！本年も船坂新聞をどうぞよろしくお願いいたしま

す(*^_^*)

★船坂のサークル活動★ [バレーボール]水19：30   [テニス] 土・日9:00 [ヨガ]月10：00 火19:30

[ゴルフ]年3～4 回 [グラウンドゴルフ]水・金9:30 [カラオケ]第 4 土(H28/4～休部中) 

[趣味作品] 常設展 [県民交流広場事業] 加工品・ ランチ・そば・カフェ

船坂里山学校からのお知らせ

1月17日（水）～3月10日（土）まで運動場からスロープにかけて擁壁の防災工事がはじまります。大型車両・工

事車両が出入りするため運動場が使用できなくなります。ご利用の皆様、地元の皆様にはご迷惑おかけします。

1月20日（土）に餅つき体験と試食会（お雑煮・ぜんざい）を開催します。是非お越しください。

募集人数50名。定員となり次第締め切らせていただきます。参加費は大人500円・子供200円。

事前申し込み（船坂里山学校：０７８－９０４－１９７１）が必要です。

（編集委員 山 有里）

編集者のつぶやき・・・

（船坂里山学校）

◎加工グループからのお知らせ

船坂里山学校事務所では船坂で収穫した農産物の手作りジャムを販売しています。

１２月より２９年度に採れたキウイのジャムを販売しています（サラダ用ドレッシングにいかがですか？）。

１月より２９年度産ゆずジャムが販売されます。

◎ランチ・カフェグループのお知らせ

・１月１４日（日） 船坂そばランチ ・１月２８日（日） 船坂ランチ

・１月２１日（日） カフェランチ・歌声カフェ ・２月１１日（日） 船坂ランチ

初めてのカフェランチです。是非お越しください。

カフェランチの後１４時よりお馴染みの歌声カフェとなります。

２９年度産そばの収穫不足の為、２月・３月のそばランチは船坂ランチとなります。

ランチ関係はいづれも１２時～となります。

あけましておめでとうございます。今年もよろしく

お願いします。 新しい年が始まりました。

船坂はクリスマスよりしめ縄作り？
一昨年はクリスマス当日、昨年はクリスマスイブの日に山王神社のしめ縄づ

くりが行われました。鳥居２本に本殿・神殿ほか稲荷と秋葉神社分をあわせ

大中小全部で８つのしめ縄が糾われました。

（編集長：中西 学)

神社役員・自治会・稲荷関係者等が朝８時半に神社に集合、全てが完了したのが午後４時半とほぼ一日仕事。藁を

切り・叩き・揃え・落した後、藁を編込み・整え・両端締めと、藁まみれの一日となり、サンタの姿は一瞬たりと

も見えることもなく、翌日のクリスマスも筋肉痛になること必至です(;^_^。でも、これで平成３０年も船坂は穏や

かな１年を過ごせるはず。なにとぞいつもの船坂でありますように…(-人-)ﾊﾟﾝﾊﾟﾝ


